

4/2022

Leçon 4

L'espérance dans l'Ancien Testament

Sabbat après-midi 15 octobre 2022

Bientôt les portes des cieux seront grandes ouvertes devant les enfants de Dieu, que le Roi de gloire accueillera par ces paroles qui charmeront leurs oreilles telle la musique la plus suave : « Venez, vous qui êtes bénis de mon Père ; prenez possession du royaume qui vous a été préparé dès la fondation du monde » (*Matthieu 25.34*).

Alors les rachetés seront accueillis dans les demeures que Jésus est allé leur préparer (*voir Jean 14.1-3*). Ils n'auront pas pour compagnons des êtres pervers, menteurs, idolâtres, impurs, incrédules ; mais ils s'uniront à ceux qui ont vaincu Satan et qui, par la grâce de Dieu, ont formé des caractères parfaits (*voir Apocalypse 21.7,8*). Toute tendance au péché, toute imperfection qui les afflige ici-bas, aura été supprimée par le sang de Jésus-Christ, et ils auront pour partage la magnificence de sa gloire, surpassant de beaucoup celle du soleil (*voir Juges 5.31 ; Job 11.17 ; Daniel 12.3 ; Matthieu 17.2 ; Actes 26.13 ; Apocalypse 12.1,17*).

Lift Him Up, p. 54 ; *Le Meilleur Chemin*, p. 123.

Abraham croyait qu'Isaac était le fils de la promesse. Par ailleurs, il savait que Dieu avait été très explicite lorsqu'il lui avait dit de l'offrir en holocauste. Il ne douta pas de la promesse divine, mais il crut que le Seigneur qui, dans sa providence, avait donné un fils à Sara dans sa vieillesse, et qui lui demandait maintenant de sacrifier la vie de ce fils, pouvait redonner vie à Isaac et le ramener d'entre les morts. (*voir Genèse 22.1-18 ; Hébreux 11.17-19*.)

Comme Abraham levait la main pour frapper son fils, un ange du Seigneur qui avait remarqué la grande fidélité d'Abraham sur la route de Morijsa, l'appela du ciel et dit :

« Abraham ! Abraham ! ... Ne porte pas la main sur le garçon et ne lui fais rien : je sais maintenant que tu crains Dieu et que tu ne m'as pas refusé ton fils, ton fils unique. » (*Genèse 22.1,12*).

Spiritual Gifts, vol. 3, p. 106, 107 ; Le premier paragraphe dans : *L'Histoire de la rédemption*, p. 78.

À ceux qui ont perdu quelque bien-aimé ici-bas, combien précieuses sont la foi dans les promesses de Dieu, et l'espérance d'une vie future et immortelle. Leur espoir se fonde sur les réalités invisibles du monde à venir. Le Christ est ressuscité d'entre les morts en qualité de prémices (*voir 1 Corinthiens 15.20*). La foi et l'espérance fortifient l'âme qui passe par les ténèbres de la mort, lui donnent l'assurance de parvenir à l'immortalité au matin de la résurrection, d'entrer dans le paradis de Dieu, la demeure des élus ! (*voir Daniel 12.1,2 ; Jean 3.16 ; Jean 11.21-26 ; Apocalypse 20.14*.)

Alors, toute larme sera essuyée de leurs yeux (*voir Apocalypse 21.1-5*). Quand le Christ reviendra une seconde fois pour être « admiré dans tous ceux qui auront cru » (*2 Thessaloniens 1.10*), la mort sera « engloutie dans la victoire », de même que toute maladie et toute tristesse (*voir 1 Corinthiens 15.1-58*)...

Lors de la première résurrection, à cette heure de triomphe où la dernière trompette retentira, l'Auteur de la vie appellera ceux qu'il s'est acquis, et l'immense armée s'avancera vers la victoire éternelle (*1 Thessaloniens 4.16-18*). En attendant ce moment-là, tous les saints actuellement endormis (*Jean 11.11-15 ; 1 Thessaloniens 4.13*) sont en sécurité et gardés comme des bijoux précieux dont les noms sont connus de Dieu (*voir Ésaïe 43.1 ; Apocalypse 20.15 ; 21.22-27*).

That I May Know Him, p. 362 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 364.

Dimanche 16 octobre 2022

Je verrai Dieu

La doctrine du second avènement de Jésus est l'idée dominante des Saintes Écritures (*voir Apocalypse 22.6-20*). Depuis le jour où nos premiers parents quittèrent avec tristesse le jardin d'Éden, les enfants de la foi ont attendu la venue de celui qui avait été promis, pour qu'il brise la puissance du destructeur et les ramène au paradis perdu (*voir Genèse 3.14,15*). Les saints hommes d'autrefois ont porté leurs regards vers l'avènement du Messie dans sa gloire, comme accomplissement de leur espérance. Hénoch, « le septième depuis Adam » (*Jude 14*), qui « marcha avec Dieu trois cents ans » (*Genèse 5.22*) sur la terre, eut le privilège de contempler de loin la venue du Libérateur : « Le Seigneur est venu avec ses saints par dizaines de milliers, déclara-t-il, afin d'exercer le jugement contre tous » (*Jude 14,15*). Le patriarche Job, dans les ténèbres de son affliction, s'exclama avec une confiance inébranlable : « Je sais bien, moi, que mon rédempteur est vivant, et qu'il se lèvera, le dernier, sur la poussière » (*Job 19.25*).

The Great Controversy, p. 299 ; *Le Grand Espoir*, p. 219.

Il nous appelle à marcher avec Lui, humblement et fidèlement sur le chemin de l'obéissance... Si nous choisissons de vivre avec Christ tout au long des âges sans fin de l'éternité, pourquoi ne pas Le choisir maintenant comme notre ami bien-aimé et digne de confiance, comme notre meilleur et plus sage conseiller.

C'est notre privilège de marcher chaque jour heureux et calme, près de Jésus. Nous ne devons pas nous alarmer si le chemin traverse conflits et souffrances. Nous pouvons avoir une paix qui dépasse l'entendement, mais elle nous coûtera des batailles contre les puissances des ténèbres, des combats sévères contre l'égoïsme et le péché qui nous est inhérent. Les victoires gagnées quotidiennement grâce à des efforts persévérants et infatigables pour bien faire seront précieuses par le Christ qui nous a aimés. Il s'est donné Lui-même pour nous, afin de nous racheter de toute iniquité, et de nous purifier pour faire de nous, pour Lui, un « peuple spécial, zélé pour de bonnes œuvres. » (*Tite 2.14*).

Lift Him Up, p. 98, §4, 5.

Le ciel entier est intéressé à notre bien-être. Il ne veut pas que Satan ne nous commande pas et nous fasse adopter son caractère. « Car il arrive, le jour, ardent comme une fournaise. Tous les arrogants et tous ceux qui agissent en méchants seront comme du chaume ; ce jour qui vient les embrasera, dit le SEIGNEUR (YHWH) des Armées, il ne leur laissera ni racine ni rameau. Mais pour vous qui craignez mon nom se lèvera le soleil de la justice, et la guérison sera sous ses ailes ; vous sortirez et vous sauterez comme des veaux à l'étable. » (*Malachie 4.1, 2*).

This Day With God, p. 123.

Lundi 17 octobre 2022

Libérés de la tombe

Le Christ réclame comme lui appartenant tous ceux qui ont cru en son nom (*voir Jean 17.1-6*). La puissance vivifiante de l'Esprit du Christ demeurant dans le corps mortel relie toute âme croyante à Jésus-Christ. Ceux qui croient en Jésus lui sont sacrés, leur vie étant cachée avec Christ en Dieu (*voir Colossiens 3.2,3*). Celui qui donne la vie (*voir Jean 11.25,26*) commandera : « Réveillez-vous et tressaillez de joie,

habitants de la poussière ! Car ta rosée est une rosée vivifiante, et la terre redonnera le jour aux ombres. » (*Ésaïe 26.19.*)

Celui qui donne la vie appellera ceux qu'il s'est acquis à participer à la première résurrection (*voir Apocalypse 20.4-6*) ; jusqu'à cette heure de triomphe où au son de la dernière trompette une vaste armée surgira victorieuse pour l'éternité (*voir 1 Corinthiens 15.51,52 ; 1 Thessaloniens 4.16,17*), chaque saint endormi sera gardé en sûreté, tel un joyau précieux, connu de Dieu par son nom. Parce qu'ils ont été participants de la nature divine (*voir 2 Pierre 1.3,4*), ils seront ramenés d'entre les morts par la puissance du Sauveur qui demeurait en eux.

Selected Messages Book 2, p. 271 ; Messages choisis, vol. 2, p. 310.

Ceux qui sont étroitement unis au Seigneur ne seront pas forcément prospères dans cette vie. Ils peuvent souvent être douloureusement éprouvés et affligés. Joseph fut maltraité et emprisonné, parce qu'il conserva sa fidélité et son intégrité (*voir Genèse 37.1-36 ; 39.1-23*). David, le messager élu de Dieu, fut chassé par ses ennemis comme une bête de proie (*voir Psaume 140.1-14*). Daniel fut jeté dans la fosse aux lions, à cause de sa fidélité envers Dieu (*voir Daniel 6.1-29*). Job fut dépouillé de toutes ses possessions terrestres et tellement tourmenté dans son corps qu'il était en abomination à sa famille et à ses amis ; cependant, il demeura ferme... (*Voir Job 1.1-22 ; 2.1-13.*)

Cet exemple de ténacité humaine, soutenue par la puissance divine, est un témoignage donné au monde de la fidélité de Dieu dans ses promesses – de sa présence constante et de sa grâce renouvelée.

Testimonies for the Church, vol. 4, p. 525.

Le sacrifice pour l'homme a été immense, au-delà de toute compréhension même pour la plus grande intelligence. Pourtant les hommes qui prétendent être au bénéfice de ces bienfaits célestes, qui leur ont été apportés à un si grand coût, sont beaucoup trop égoïstes pour un quelconque sacrifice pour Dieu. Leur esprit est dans le monde, le monde, le monde.

Dans le psaume quarante-neuf nous lisons : « Ils placent leur confiance en leurs biens et ils sont fiers de leur grande richesse. Un homme ne peut libérer son frère, ni donner à Dieu le prix de sa rançon, (leur libération est trop chère, elle n'aura jamais lieu) » (vt 7-9.)

Si tous pouvaient avoir à l'esprit et apprécier même à un moindre degré, l'immense sacrifice de Christ, ils se sentiraient blâmés pour leur anxiété et leur profond égoïsme.

Testimonies for the Church, vol. 2, p. 197

Mardi 18 octobre 2022

“Des profondeurs de la terre”

David pria le Seigneur de ne pas l'abandonner dans sa vieillesse. Et pourquoi fit-il cette prière ? Il avait vu que la majorité des anciens qui l'entouraient n'étaient pas heureux parce que leurs mauvais traits de caractère augmentaient avec l'âge. Si par nature ils avaient été mesquins et envieux, ils le devenaient beaucoup plus au fil des années. S'ils avaient été jaloux, irritables et impatients, ils devenaient pires avec l'âge.

... Il prévoyait le moment où il serait vieux, et il craignait que Dieu ne l'abandonnât et qu'il fût aussi malheureux que d'autres personnes âgées dont il avait été témoin de la conduite, et fût abandonné aux reproches des ennemis du Seigneur. Accablé de la sorte, il pria avec ferveur...

(Si tous) avaient l'attitude mentale requise par Dieu, leurs derniers jours pourraient être les meilleurs et les plus heureux de leur vie... Ils devraient oublier leurs angoisses et leurs préoccupations, et occuper leur temps de la façon la plus heureuse possible, en atteignant la maturité pour le ciel.

*The SDA Bible Commentary, vol. 3, p. 1148 ;
Commentaire d'Ellen White sur Psaume 71.9,17,19.*

Aucun roi n'avait, en effet, depuis le règne de David, consolidé comme Ézéchias le royaume de Dieu au sein de l'apostasie, et alors que tout semblait perdu. (*Voir 2 Rois 18.1-37 ; 19.1-37 ; 20.1-21.*) Il avait servi son Dieu fidèlement et redonné à son peuple confiance en celui qui était son suprême souverain. À l'instar de David, il pouvait maintenant s'écrier :

« *Tu es mon espérance, Seigneur Éternel ! En toi je me confie dès ma jeunesse. Dès le ventre de ma mère je m'appuie sur toi ; C'est toi qui m'as fait sortir du sein maternel... Quand mes forces s'en vont, ne m'abandonne pas ! ... Ne m'abandonne pas, ô Dieu ! ... O Dieu, ne t'éloigne pas de moi ! Mon Dieu, viens en hâte à mon secours ! Ne m'abandonne pas, ô Dieu, malgré ma vieillesse et mes cheveux blancs, afin que j'annonce ta force à la génération présente, ta puissance à tous ceux qui viendront !* » (*Psaume 71.5,6,9,12,18.*)*

Celui dont les « compassions ne sont pas à leur terme » (*Lamentations de Jérémie 3.22*) entendit la prière de son serviteur...

Lorsque le roi Ézéchias eut recouvré la santé, il composa un cantique d'actions de grâces en l'honneur de son Dieu, et il s'engagea à consacrer le reste de ses jours à le servir (*voir Ésaïe 38.1-21*). Sa gratitude envers le Seigneur devrait être une leçon pour tous ceux qui veulent vivre pour la gloire du Créateur.

Prophets and Kings, p. 340–342 ; *Prophètes et Rois*, p. 261-263, (*Le verset 18 manque dans la traduction française)

Quand la dépression s'installe dans l'âme, cela ne prouve pas que Dieu ait changé. Il est « le même hier, aujourd'hui et pour l'éternité » (*Hébreux 12.8*). Vous êtes certain de la faveur divine quand vous sentez les rayons du Soleil de justice (*voir Malachie 3.19-21*) ; mais lorsque les nuages s'amoncellent sur votre âme, vous ne devriez pas avoir l'impression d'être abandonné... Appréciez comme il se doit les enseignements qui découlent de son amour. Que votre foi soit comme celle de Job, et que vous puissiez dire : « Quand même il me tuerait,

j'espérerais en lui » (*Job 13.15*). Appuyez-vous sur les promesses de votre Père céleste, et souvenez-vous de ce qu'il a fait dans le passé pour vous et pour ses serviteurs ; car « toutes choses coopèrent au bien de ceux qui aiment Dieu » (*Romains 8.28*).

Mind, Character, and Personality, vol. 2, p. 496 ;
Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 2, p. 511.

Mercredi 19 octobre 2022

“**Tes morts vivront**”

Comme conséquence du péché d'Adam, la mort s'est étendue sur toute la race humaine (*voir Romains 5.12*). Tous descendent également dans le tombeau ; mais tous, selon les dispositions du plan du salut, doivent en ressortir. « Il y aura une résurrection des justes et des injustes » (*Actes 24.15*). « En effet, comme tous meurent en Adam, de même aussi tous seront rendus vivants dans le Christ » (*1 Corinthiens 15.22*). Mais une distinction est faite entre ces deux classes de ressuscités. « Tous ceux qui sont dans les tombeaux entendront sa voix et sortiront, ceux qui auront fait le bien pour une résurrection de vie, ceux qui auront pratiqué le mal pour une résurrection de jugement » (*Jean 5.28,29*). « Ceux qui ont été jugés dignes d'accéder [...] à la résurrection » (*Luc 20.35*) de la vie sont appelés « heureux et saints. [...] Sur ceux-là la seconde mort n'a pas de pouvoir » (*Apocalypse 20.6*).

En revanche, ceux qui n'ont pas obtenu le pardon par la repentance et la foi devront porter la peine de leur transgression : « le salaire du péché » (*voir Actes 2.37-39 ; Romains 6.23*).

The Great Controversy, p. 544 ; *Le Grand Espoir*, p. 399, 400.

Jésus vous aime et Il veut votre amour. Il voudrait que vous vous rappeliez qu'Il a donné Sa vie d'une valeur inestimable pour que vous ne périssiez pas. Il sera pour vous une aide toujours présente à chaque moment où vous en aurez besoin. Regardez seulement à Jésus et racontez-Lui chaque perplexité et chaque épreuve. Demandez-lui de

vous aider, de vous fortifier et de vous bénir et croyez qu'Il entend vos prières.

Tout le ciel vous regarde avec le plus profond intérêt. Une âme pour laquelle le Christ est mort vaut plus que le monde entier. Je souhaite que chaque jeune homme et chaque femme puissent apprécier la valeur de l'âme humaine. S'ils pouvaient se donner à Jésus tels qu'ils sont, bien que pécheurs et souillés, Il les accepterait au moment même où ils se donneraient à Lui. Jésus placera alors Son Esprit dans le cœur de l'humble demandeur. Quiconque vient à Lui ne sera en aucun cas rejeté. Vous pouvez aimer Jésus de tout votre cœur et Il ne décevra jamais cet amour et cette confiance.

Our High Calling p. 98.

Le grand chef militaire conquiert des nations et fait trembler les armées de la moitié du monde, mais il meurt de déception et en exil. Le philosophe qui vagabonde à travers l'univers, rencontrant partout les manifestations de la puissance de Dieu et se délectant de leur harmonie, oublie souvent de voir, dans ces merveilles, la main qui les a toutes créées (*voir Romains 1.18-21*). « L'humain qui est en honneur, et qui n'a pas d'intelligence, est semblable aux bêtes qui périssent. » (*Psaume 49.21*). Aucun espoir d'une immortalité glorieuse n'éclaire l'avenir des ennemis de Dieu. Mais les héros de la foi possèdent la promesse d'un héritage d'une valeur bien supérieure à celle de toutes les richesses terrestres : un héritage qui satisfera les plus profonds désirs de leur âme. Ils peuvent être ni reconnus, ni même connus du monde, mais ils sont inscrits en tant que citoyens dans les livres du ciel. (*Voir Apocalypse 20.7-15.*)

Testimonies for the Church, vol. 4, p. 526.

Jeudi 20 octobre 2022

Ceux qui dorment dans la poussière

La grandeur et la décadence des nations, telles que nous les ont décrites les livres de Daniel et de l'Apocalypse, devraient nous apprendre combien vaine est la gloire de ce monde (*voir Daniel 2.1-49 ;*

7.1-28 ; Apocalypse 13.1-18 ; 14.1-20). Babylone, dans toute sa magnificence... a passé « comme la fleur de l'herbe » (*Jacques 1.10*) ... Seul demeure ce qui est selon ses desseins et qui exprime son caractère. Ses principes constituent les seules bases durables ici-bas.

Une étude attentive de l'accomplissement du plan divin dans l'histoire des nations et des prophéties relatives aux événements futurs nous aidera à estimer à leur juste valeur les choses visibles et invisibles, et à apprendre quel est le but véritable de la vie. Ainsi, en considérant les événements à la lumière de l'éternité, il est possible de vivre comme Daniel et ses compagnons pour ce qui est vrai, noble et durable. En apprenant ici-bas à nous conformer aux principes du royaume de notre Seigneur et Sauveur — royaume qui durera éternellement — nous serons prêts quand il apparaîtra une seconde fois à entrer avec lui dans sa gloire.

Prophets and Kings, p. 548 ; Prophètes et Rois, p. 417.

Le Christ rassemblera les siens. Il les fera sortir des mansardes, des masures, des prisons, des montagnes, des déserts, des antres de la terre et des profondeurs de la mer. Sur la terre, ils ont été dénués de tout, affligés et tourmentés. Des millions sont descendus dans la tombe, couverts d'infamie, parce qu'ils avaient résisté aux séductions de Satan. Ils ont été condamnés par les tribunaux comme les plus vils des criminels. (*Voir Hébreux 11.32-40 ; Apocalypse 6.9,10.*) Mais l'heure approche où l'on verra que « c'est Dieu qui est juge » (*Psaumes 50.6*). Alors les sentences de la terre seront révoquées. « Il fait disparaître de toute la terre l'opprobre de son peuple » (*Ésaïe 25.8*). Chaque enfant de Dieu sera revêtu d'un vêtement blanc (*voir Apocalypse 3.5 ; 6.9-11 ; 7.9-17 ; 19.8*). « On les appellera peuple saint, rachetés de l'Eternel » (*Ésaïe 62.12*).

Christ's Object Lessons, p. 179, 180 ; Les Parables de Jésus, p. 150.

Christ voudrait que chacun possède la grâce du ciel en abondance. Il désire que Sa joie puisse être en vous, et que votre joie soit totale...La main de Dieu est sur ceux qui Le cherchent pour faire du bien, mais Sa puissance et Son courroux est sur ceux qui l'abandonnent et qui comptent sur l'aide et l'amitié du monde.

Les enfants de Dieu connaîtront Celui qui les aide. Ils sauront en qui ils peuvent avoir une confiance sans réserve et, avec l'aide du Christ, ils pourront, sans présomption, être remplis d'une sainte confiance. Oui, ses serviteurs peuvent en toute sécurité croire en Lui seul et sans crainte, continuer à obéir à ses commandements, abandonnant tout ce qui a trait au monde, que ce dernier s'y oppose ou l'approuve. Leur réussite leur vient de Dieu et ils n'échoueront pas, bien qu'ils n'aient ni les richesses, ni l'influence des hommes pervertis. (*Voir Psaume 1.1-6 ; 73.1-28.*)

This Day With God, p. 354.

Vendredi 31 octobre 2022

Pour aller plus loin :

°*Levez vos yeux en haut*, « Dieu et sa création », p. 232.

°*Maranatha*, « Les mystères de la résurrection », p. 301, 20 octobre :

Mais je sais que mon Rédempteur est vivant, et qu'Il se lèvera le dernier sur la terre. Quand ma peau sera détruite, Il se lèvera; quand je n'aurai plus de chair, je verrai Dieu. Je Le verrai, et Il me sera favorable; mes yeux Le verront, et non ceux d'un autre; mon âme languit d'attente au-dedans de moi. Job 19:25-27.

« Notre identité personnelle sera conservée lors de la résurrection, bien que ce ne soit pas les mêmes particules de matière ni la même substance matérielle que celle qui descendit dans la tombe. Les œuvres merveilleuses de Dieu sont un mystère pour l'homme. L'esprit,

le caractère de l'homme, retourne à Dieu, pour y être préservé. A la résurrection, chaque homme aura son propre caractère. Au moment marqué, Dieu les appellera en leur donnant à nouveau le souffle de vie et Il ordonnera aux os desséchés de vivre. La même forme apparaîtra, mais elle sera libérée des maladies et de tout défaut. Elle vit à nouveau avec les mêmes traits individuels, de manière que l'ami reconnaitra son ami. Il n'y a pas une loi de Dieu dans la nature qui montre que Dieu redonnera les particules identiques de matière qui composent le corps avant la mort. Dieu donnera aux justes morts le corps qui Lui plaira.

Paul illustre ce thème par le grain de céréale qui est semé dans le champ. La semence plantée est détruite, mais une nouvelle graine surgit. La substance naturelle de la graine qui est détruite ne réapparaît jamais comme avant, mais Dieu lui donne un corps qui Lui plaît. Un matériau bien meilleur composera le corps humain, car c'est une nouvelle création, une nouvelle naissance. Un corps naturel est semé, un corps spirituel se lève.

[Le croyant] peut mourir, comme Christ mourut, mais la vie du Sauveur est en lui. Sa vie est cachée avec Christ en Dieu. "Je suis venu afin que les brebis aient la vie, et qu'elles l'aient en abondance" (Jn 10:10, vers. *Darby*). Il poursuit le grand processus par lequel les croyants sont faits un avec Lui dans la vie présente, afin qu'ils soient un avec Lui durant l'éternité...

Au dernier jour, Il les ressuscitera comme une partie de Lui-même... Christ devient un avec nous afin que nous devenions un avec Lui dans la Divinité. »